
本报讯 已经完成全部夏季
联赛任务的丁彦雨航将在7月20
日抵达北京，7月28日前往国家队
报到。而据了解，在完成国家队任
务之后，丁彦雨航将要在8月初再
次回到达拉斯， 接受小牛队更进
一步的考察。

夏季联赛开始之后， 中国球
员丁彦雨航获取了教练的信任。
在奥兰多的夏季联赛里， 全部首
发登场， 并且率队夺得了奥兰多
站的冠军。 也正是因为他的良好

表现， 丁彦雨航成为了小牛队夏
季联赛阵容中的一大发现， 被教
练组带到了拉斯维加斯。 和参加
夏季联赛正赛的主力成员会合。

尽管在赌城举办的联赛中 ，
小丁并没有获得如奥兰多站里那
般充足的上场时间。 但还是凭借
可圈可点的表现， 给无论是球队
还是球迷留下了深刻的印象。 甚
至在个别场次中， 全场球迷还为
他送上了MVP的欢呼。

据悉， 小牛队一直希望签下

丁彦雨航， 但是会给小丁一份双
向合同， 还是把他纳入15人大名
单中依然举棋不定。 而由于丁彦
雨航的团队明确表示不能接受双
向合同， 双方也在进行更深层次
的谈判。而一支西部球队，也已经
明确向丁彦雨航的经纪人表达了
希望签下小丁的愿望。

八月初， 小丁将再次回到达
拉斯。据小牛表示，他们需要对丁
彦雨航进行更多的观察。

（沈洋）

丁彦雨航下月接受小牛考察

如果说足协杯前几轮比赛是
“鸡肋” 的话， 那么打到1/4决赛
“鸡肋” 就变成了 “鸡腿”， 因为
能够走这么远的球队， 一定会以
冠军为目标， 要知道足协杯冠军
不仅仅是一项锦标， 夺得冠军的
球队还将获得亚冠参赛权。

昨天足协杯第一场1/4决赛
在江苏队和申鑫队之间进行，那
只是1/4决赛的“开胃菜”，今晚的
三场重量级较量才是“大菜”。 今
晚18:00天津权健在主场迎战上
海上港，最近的中超联赛，权健队
表现非常神勇，在主场连斩恒大、
富力、申花三强，这场比赛是权健
正式比赛连续第四个主场。 权健
的海河教育园体育场， 已经颇有
了“魔鬼主场”的味道。 卡纳瓦罗
教练的风格一直比较开放， 而且
足协杯1/4决赛是两回合比赛，主
场的结果至关重要， 权健队应该

不会保守。 权健队最引人注目的
是夏季转会标王莫德斯特能否出
场， 这位从德甲转来的法国神射
手，也许会露出他的峥嵘。作为与
恒大争冠的队伍， 上港会在全方
位争取第一名，无论是联赛、杯赛
还是亚冠。 上港队今年一些打得
比较糟糕的比赛，都发生在客场，
这场同实力不俗的权健队交锋，
如果能有一个好的结果， 上港队
也会增添不少底气。

今晚20:00同时开打的是广
州富力对广州恒大以及上海申花
对山东鲁能的比赛。 广州德比的
关注度自不必说， 相信这两回合
比赛， 是本轮足协杯最吸引球迷
眼球的比赛。 恒大队不久前再次
“强调” 了要拿到所有冠军的决
心， 虽然这支冠军队最近给人有
那么一点儿力不从心的感觉， 但
他们的板凳深度还是可靠的， 足

以支撑双线作战。 富力队这边则
有些 “为难”， 联赛里已经多轮
不胜， 而且是多次在比赛最后时
刻被绝平或绝杀， 斯托伊科维奇
的队伍有 “出溜儿” 到积分榜后
半区的危险， 所以对杯赛富力队
是个什么态度值得关注， 他们的
战意也会决定比赛的精彩程度。

申花对山东队的比赛也是一
场强强对话， 相信周末要与申花
队在联赛中交锋的北京国安也会
密切关注这场比赛。 虽然周末联
赛还有恶战， 但申花队的重心也
许会向足协杯倾斜。 申花的目标
是争取亚冠资格， 而联赛中不上
不下的位置， 让他们很难挤进亚
冠区域， 杯赛搏一把也许是更好
的“捷径”。 山东队则是双线都还
有机会， 本场比赛会做出一些轮
换，山东队的替补也不弱，而且与
申花相比，他们的心态更加轻松。

□本报记者 段西元足协杯今晚上演三场焦点战
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坐拥亿万财富却极其节俭

火箭老板莱斯利·亚历山大
正式宣布打算出售球队， 这一消
息不但震惊了全联盟， 而且让队
内人士也颇感意外。 身为犹太人
后裔， 亚历山大天生就是一位商
人，他善于抓住机会赚钱，当年买
下火箭立马连拿两个冠军， 球队
也因此盈利颇丰， 他用状元签选
中姚明， 更是相当于得到一棵摇
钱树。对于亚历山大而言，没有什
么比赚钱更重要， 他是一位超级
球迷并不假，他也有冠军梦想，但
他最在乎的是赚钱。

尼克斯球迷变成了火箭老板
亚历山大作为犹太人后裔做

生意超级精明， 他主要做基金和
股票生意， 从白手起家， 个人资
产如同滚雪球一样越滚越大。 亚
历山大从小就是一位尼克斯球
迷， 看多了比赛自然对别的球队
的状况也变得比较熟悉。 当时，
听到查理·托马斯要卖掉火箭的
消息， 亚历山大脑子里的第一个
想法就是自己机会来了， 一定要
买下这支球队。

在亚历山大买下火箭之后，
这支球队连续夺得1993-1994赛
季以及1994-1995赛季的总冠军。
当时的火箭拥有正处于巅峰时期
的超级巨星奥拉朱旺， 趁着公牛
乔丹第一次退役， 登上了冠军宝
座， 第二个赛季火箭招进了德雷
克斯勒， 再次登顶成功。

2002年， 亚历山大用状元签
选中姚明， 是他人生的又一个得
意 之 作 。 选 中 姚 明 之 前 ， 亚
历 山 大还是NBA最穷的老板之

一。 选中姚明， 给亚历山大带来
了源源不断的财运。 光从中国就
有20多家知名品牌与火箭签下赞
助合约。

不过， 亚历山大的资产迅速
增加， 固然离不开姚明效应， 但
其实最主要的还是他早年买下的
股票大幅度增值了。 亚历山大很
早就投资了面向学生贷款的First
Marblehead公司 。 2003年 ， 这家
公司上市， 拥有原始股的亚历山
大资产由此暴增。 而姚明带来的
商业效应， 对于亚历山大来说是
如虎添翼。

亚历山大的投资公司后来开
始涉足房地产， 2008年亚历山大
创办了亚历山大葡萄酒公司， 这
也成为他个人资产新的增长点。
亚历山大赚钱有道， 即使姚明在
2011年退役 ， 失去了这棵摇钱
树， 他的火箭依然每个赛季都在
赚钱。 如今他的火箭队估值已经
到了16.5亿美元。

吝啬成习惯
火箭球迷提到莱斯利·亚历

山大的第一个印象就是吝啬。
亚历山大经营火箭20多年，

只在两个赛季里缴纳过奢侈税。
在姚明和麦蒂刚刚组建在一起的
时候， 原本应该成为火箭大展拳
脚的时节，但是那段时间，亚历山
大偏偏不肯花钱， 姚明和麦蒂身
边并无特别可靠的帮手， 除了姚
麦之外，尽用一些便宜球员。等到
2008-2009赛季，亚历山大好不容
易大方一回，挖来了阿泰斯特，这
是姚麦时代身边最好的帮手。 非
常可惜的是， 姚明和麦蒂都已经
被伤病严重拖累， 麦蒂在那个赛
季的常规赛动了膝盖手术， 从此
状态下滑，而姚明在季后赛倒下，
职业生涯就此黯淡下来， 虽然在
2010-2011赛季复出，但是很快就
再次受伤无奈退役。

最近几个赛季， 亚历山大总

是高喊着， 为了总冠军他愿意缴
纳奢侈税。但是，火箭真的心甘情
愿缴纳奢侈税了吗？答案是没有。
亚历山大总是千方百计让总经理
莫雷将球队薪金总额控制在奢侈
税起征点之下。 亚历山大所谓的
为了冠军宁愿缴纳奢侈税， 看起
来不过是， 每个夏天为球队做宣
传的套话。

赚钱比什么都重要
在真正涉及到钱的问题上，

亚历山大的一贯做法就是不讲情
面，生意就是生意。他的生意理念
确实让他总是能够规避风险 ，
甚至趁着风险来临前脱手， 反而
能捞一把。 但是亚历山大也被贴
上了重利轻义的标签。说白了，他
骨子里最爱的是钱。 亚历山大喊
了许多冠军口号， 说了许多为球
迷着想的套话， 一切都是虚无缥
缈的， 赚钱对于他来说比什么都
重要。

亚历山大在2009-2010赛季
中期将麦蒂甩了出去。 或许亚历
山大已经意识到， 麦蒂再也无法
恢复巅峰状态， 所以趁着他还有
点价值，赶紧出手。在亚历山大的
授意下， 火箭总经理莫雷采取了
很好的策略，在麦蒂伤愈后，进行
了7分钟限制令，只让麦蒂上场打
7分钟，给买家看货，让买家无法
真正了解麦蒂到底是什么状况。
最终莫雷发起了三方交易， 用麦
蒂打包多西、 兰德里， 换回了凯
文·马丁、乔丹·希尔、杰弗里斯和
首轮选秀权。 麦蒂后来果然越混
越差。

虽然麦蒂曾为火箭带来风光
时刻，给亚历山大带来经济效益，
但是在他状态下滑， 成为薪金负
担的时候， 亚历山大毫不客气地
将其甩了出去。 火箭在这个赛季
中期，曾经拼命兜售霍华德，也确
实有球队感兴趣， 可惜因为霍华
德非要在今年夏天跳出合同，那
些球队也因此打消了交易念头。
否则， 火箭很可能将霍华德换取
其他筹码。

当然， 亚历山大也有过大出
血的情况 ，2003年他与妻子南希
离婚，后者分到了1.5亿美元的资
产，离婚的代价可谓惨重。 不过，
抛开情义来讲， 如果亚历山大再
晚几年和妻子离婚， 恐怕他失去
的会是好几个亿。

亚历山大如今已经73岁了 ，
据悉，他这次决定出售火箭，也有
一部分原因是想改变一下生活的
内容， 将更多精力放在慈善和家
庭上。 （张冬松）

新华社电 意甲罗马俱乐
部的前队长弗朗西斯科·托蒂
１７日宣布正式退役， 结束了
长达２５年的职业球员生涯 。
退役后的托蒂将进入俱乐部
管理层工作， 继续为球队服
务。

托蒂在社交网络上写道：
“足球运动员是我人生中的第
一个角色， 现在它已经结束
了。一个更重要的角色即将开
始。”“我已经为罗马队踢了２５
年球，这片球场给了我太多东
西，我也想将这些回报给一直

关怀我的人们，”托蒂补充说。
托蒂退役后将进入俱乐

部管理层， 与体育主管蒙奇
和教练迪弗朗西斯科一起工
作。 托蒂表示： “一段新的
征程即将开始……我希望我
能成为俱乐部中重要的一员，
罗马队也知道我想要做的是
什么。”

４０岁的 “狼王 ” 托蒂总
共为罗马队出战７８６场比赛 ，
并打进创队史纪录的３０７球 。
２００６年他跟随意大利队夺得
了世界杯冠军。

托蒂正式宣布退役
将进入罗马俱乐部管理层

新华社电 ＮＢＡ波士顿凯
尔特人队１７日与老将保罗·皮
尔斯签订了一份为期一天的
合同 ， 以便 皮尔 斯 能 够 以
“绿衫军” 球员的身份退役。

３９岁的皮尔斯在职业生
涯中的前１５个赛季都在为波
士顿效力 ， 并 帮 助 球 队 在
２００８年夺得总冠军奖杯 。 上
赛季皮尔斯效力于洛杉矶快
船队， 此次与凯尔特人签订
一天短约是为了以 “绿衫军”
球员身份退役。

“很荣幸能有机会再次
成为凯尔特人队的一员，” 皮

尔斯说， “这个球队和这座
城市接纳了我， 我无法想象
如何以其他方式结束我的职
业生涯， 我永远都是凯尔特
人的一员。”

凯尔特人队的老板格罗
斯贝克表示， 球队计划让皮
尔斯的３４号球衣退役 ， 其他
球员不会再穿它。

曾１０次入选ＮＢＡ全明星
阵容的皮尔斯先后在凯尔特
人、布鲁克林网、华盛顿奇才
和洛杉矶快船队效力，职业生
涯出战１３４３场比赛，场均得到
１９．７分，并有助攻３．５次。

皮尔斯将在“绿衫军”退役
签约凯尔特人一天
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